

Columna

Ronald Miranda
Coordinador del
Hub Los Ríos



De la ciencia a la innovación

Puede una investigación científica convertirse en una solución real para el mundo? En Los Ríos, tenemos pruebas de que sí.

Sabemos que el conocimiento tiene valor por sí mismo. Pero ante desafíos urgentes como la crisis climática, la baja productividad y el cambio tecnológico acelerado, la ciencia también debe traducirse en respuestas aplicables, con impacto real. Validar que la investigación tiene salida al mercado es parte del desafío.

Desde el Hub Los Ríos -área de la Corporación Regional de Desarrollo Productivo- impulsamos un modelo de innovación territorial que busca precisamente eso: conectar la ciencia con las necesidades del entorno. Este modelo se basa en la colaboración efectiva entre universidad, empresa y Estado, y está diseñado para acompañar iniciativas de base científico-tecnológica, fortalecer el desarrollo de capital humano y canalizar soluciones hacia sectores productivos prioritarios.

No partimos de cero: revisamos experiencias nacionales e internacionales y las adaptamos a la escala y vocación de Los Ríos.

El caso de Aguas Coihuin, que combina monitoreo hidrológico con gobernanza local para la gestión del agua, demuestra cómo una solución científica cobra sentido cuando se instala en el territorio. Otro ejemplo es la investigación de la UACH sobre extractos fitogénicos nativos, con potencial como aditivo natural en la dieta de salmones y truchas por sus propiedades antioxidantes y antiinflamatorias.

Ambos ejemplos son pilotos del modelo de gestión de la innovación desarrollado con el impulso conjunto de la Corporación, el Gobierno Regional y su Consejo.

Este tránsito de la ciencia al mercado no ocurre solo: necesita articulación, herramientas y una cultura colaborativa. Por eso impulsamos un modelo de gestión de la innovación que conecta esfuerzos públicos y privados.

La buena noticia es que en Los Ríos hay talento, conocimiento y vocación transformadora. Ahora, la tarea es consolidar ese camino. Porque la ciencia, además de generar preguntas, puede y debe ofrecer soluciones concretas que mejoren nuestras vidas y entorno.